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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）捲入壹傳
媒集團主席黎智英巨額「政治獻金醜聞」
的前政務司司長陳方安生斷言拒絕回應公
眾「延後利益」的質疑，更厚顏地聲言
「不需要解釋」。多名立法會議員認為「捐
款門」事件受到公眾廣泛關注，身為主角
之一的陳方安生有需要作出交代，又指反
對派素來標榜「坦白」、「透明」，不應在
此事上「雙重標準」。

葉國謙：應言行一致
民建聯立法會黨團召集人葉國謙表示，

由於事件涉及巨額政治獻金，外界相當關
注，陳方安生應該向公眾作交代，尤其陳
方安生一直都標榜自己「有透明度」，但
「是次事件已經明顯反映出，她的透明度實
在不太高了」，希望對方言行一致，向公眾
詳細解釋「百萬獻金」的去向。

潘佩璆：避不得一世
工聯會議員潘佩璆坦言，陳方安生「不

用打工，就可以得到100萬元」，這是否涉
及延後利益，確實有需要解釋清楚，「陳
方安生一直活躍於政圈，又不守政治倫
理，不在其位，仍然不斷指指點點，外國

政治人是不會這樣的」，又批評陳方安生「避得
一時，避不到一世」：「她真的以為市民這樣善
忘？不如站出來向公眾交代更為實際！」

新民黨主席葉劉淑儀就認為，是次「拒絕回應」
事件，證明記者的問題已令陳方安生感到尷尬，
故不欲回答，而陳方安生過去不斷向公眾強調要
公開及具透明度的言論，則證明陳太明確是持雙
重標準。

聲稱絕非有口難言 出席公開活動改閉門
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港退休高官、前政務司司長陳

方安生，先後被「維基解密」及「FOXY洩秘」揭發涉嫌策動「金權

政治」，既與美國政界過從甚密，更屢獲壹傳媒集團主席黎智英的

「巨額捐款」，震驚全城。有市民為捍衛廉潔法治的社會核心價值，

日前到廉政公署報案要求介入調查。陳方安生怯於民怨，在出席一

中學的學生交流會時，突然要求學校將講座改為閉門進行，在匆匆

離場時更拒絕回應事件，惟聲言自己「無需要解釋，絕對不是有口

難言」。

曾任港英政府布政司及特區政府政務
司司長的陳方安生，10年前突然退

休結束公職生涯，高姿態活躍政壇，被
質疑「忽然民主」，及後「維基解密」及
Foxy分享軟件披露她跟黎智英，及天主
教香港教區原主教陳日君、民主黨創黨
主席李柱銘定期「晉見」美國駐港領
事，更屢獲黎智英「巨額捐款」，「港版
四人幫」、「宗政媒」金權政治糾纏不清
的內幕被暴露無遺。

學校周會講座忽然生變
面對譴責聲音不斷，陳日君及各反對

派政黨先後「矢口否認」捐款涉政治目
的不得不面向公眾解釋；儘管仍然疑點
重重，但總算是「面對現實」。不過，
「陳百萬」就繼續龜縮，在昨日獲邀出席
粉嶺基督會基新中學周會講座時，就令
講座在一夜之間由「公開」頓變「閉
門」。一眾專程在座談會開始前抵達粉嶺
的傳媒，就被安排逗留在一樓的課室，
與陳方安生所在的禮堂相距甚遠，對講
座內容一無所知。
陳方安生在離開講座後始接受傳媒訪

問，被問到身為前政府高官，是否需要
就「獻金醜聞」向公眾解釋清楚時，她
堅稱「無需要解釋」，「你㜺問我有關演
講的問題啦，㝒㝅（捐款）我唔會評
論」。被追問「是否有口難言」以至130
萬元巨額捐款用途等疑問，她則「怒睥」

記者，揚言：「絕對唔係有口難言，呢
條題目我唔會再回應，OK？」隨即登上
一輛私家車離開。

陳太勒令傳媒不得參與
主辦是次講座的基新中學校長翁港成

在會後透露，校方昨晨突然接獲陳方安
生電話，表示想借活動與學生「單獨交
談」，故是次講座「發言少少，發問多
多」，考慮到今日她會到太古城出席區議
會候選人宣傳活動，屆時會有更多時間
與傳媒傾談，故要求座談會閉門進行，
並勒令所有傳媒「不得參與」。

要求校方車輛管接管送
事實上，「陳百萬」在逾個多小時

中，只接受了3名學生的提問。強調自己
身為教育工作者、不會說謊的翁港成間
接透露了「陳百萬」的「非份要求」，指
陳方安生稱自己在是次講座後需出席飯
局，為「趕及返屋企換衫」，指明要在下
午3時45分離開，期間更要求校方提供私
人車輛「管接管送」，但學校並無「公用」
的私家車，故該校的副校長只得私人出
借私家車來接送陳方安生。
被問及座談會片段會否上載至該校網頁

時，翁港成回應說，陳方安生已「命令」
是次座談會的片段，不得全部直接上
載，但就「體恤」到校方希望學生回
味，只同意上載部分片段。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）由「港版四人幫」一
手主演的香港政壇「黑金風雲」，成為網上討論區「最熱
話」，對自詡「香港良心」的陳方安生被「Foxy解密」踢
爆收取黎智英130萬政治獻金用途不明，更有市民到廉署
投訴她涉嫌收取「延後利益」，大批市民質疑陳太是「美
國良心」，又說：「（陳方安生）當年在一人之下、萬人
之上的位置（政務司司長），所收之款項有否涉及在任時
利益輸送？」有市民更借用華懋爭產案中龔仁心的「天
地有正氣」的金句，寄語陳太做人應「光明磊落」。
陳方安生昨日繼續避談「捐款門」風波，有市民就質

疑「陳百萬」涉嫌利益衝突可謂早有前科，「thank777」
指：「陳方安生有問題都不是今時今日的事，唔記得
（陳百萬）90年代（涉嫌）炒樓，10成按揭的事件嗎？呢

㝅高等華人才是香港樓價問題之源呀！」「羽善小巾」
說：「呢個號稱香港良心㝍女人，玩過10成按揭，佢收
落肥佬黎成130萬做咩？有街坊講係㟊㝯用於2007年港島
立會補選，即係點？好似漏報選舉經費喎！」
有市民並直言陳太身份敏感，應該向公眾交代捐款詳

情。「yellowfire」說：「 一個政府高官，地位、政治舉
足輕重的人，收㜴另一個人（政治有明顯方向的人）
錢，咁樣一㝅問題都冇？收了人錢會唔會影響佢言論，
會唔會因為錢令佢為對方做一些事來回報？」
「gotohellhk」進一步指：「一個前政務司司長，收取

一個反政府傳媒老闆過百萬捐款，雙方都冇解釋原因，
咁都話冇可疑？」「亞洲壞人」坦言：「其實我都想知退
休高官要否守公務員條例，畢竟身份敏感，私人贈（黎

智英的巨額捐款）又需否交代？」
「麻辣佬」就質疑道：「講真，㝒廿萬（黎智英贈予

陳方安生的首筆捐款）係私人餽贈，唔算係選舉經費，
不過最好笑係傳媒訪問良心有關獻金事件，『良心』（陳
方安生）竟然無話可說，陳日君都開記招啦，『良心』
連開記招㝍GUTS（膽量）都無⋯⋯『香港良心』可能要
改名㝜，改做『埋沒良心』或者叫『百五萬良心』⋯⋯
『香港良心』陳太對香港的唯一貢獻，可能是可以做通識
教材其中一課：良心何價，百五萬算唔算抵？從政唔係
講良心，係講真金！」
另外，就各受惠於黎智英「政治獻金」的反對派政

黨，在是次事件中不吭一聲，「超級妙趣游星」就揶揄
道：「當日赤㣂角新機場開張，搞到一鑊粥：當時㞾旗
㝍高官就係陳四萬，不過當日㝍所謂飯民煮批（『泛民主
派』）好似認為新機場一鑊粥唔係乜㝚問題咁，冇人嘈
過！飯民煮批都係有選擇性咁去打擊政敵㝃！」

捲入黎智英「政治獻金醜聞」而連日
避見傳媒的陳方安生，在「突然閉門」
出席一中學的學生交流會前，原來前一
晚就「靜雞雞」與其「前東家」、末代港
督彭定康在灣仔飯聚。當時僅得2份傳媒

「收到風聲」到場，而兩人在「密會」後
均不肯回應記者的提問，齊齊「同車」
離去。

彭定康訪港出版社主禮
據悉，彭定康是次到訪香港，是擔任

牛津大學出版社香港分社50周年嘉賓，

推介全球首套完備幼兒英語學習系統
Oxford Path牛津幼兒英語趣味故事，並
主持英語故事環節（Storytelling）。　

外號「陳四萬」的陳方安生被Foxy揭
露曾收受壹傳媒集團主席黎智英（肥佬
黎）逾百萬捐款，但不肯公開交代有關
捐款的用途，更一直「失蹤」而被嘲為

「陳百萬」。
前晚，她就被發現與另一「肥佬」—

綽號「肥彭」的彭定康飯聚，而兩人在
「密會」後均未有回應在場記者的提問，
更登上同一部私家車匆匆離開。兩人在

飯局中談些甚麼，外人當然無從得知，
但際此「黑金風暴」的敏感時刻，就很
難不令人有所聯想了。

稱與舊同袍談「湊孫經」
彭定康昨日在出席一公開場合，被問

及與陳方安生會面一事聲稱，自己這次

是與「舊同袍」共晉晚餐，大家暢談昔

日回憶和將來的發展，並交換彼此生活

近況，包括大談「孫仔孫女經」，並感慨

「時光飛逝」。

■香港文匯報記者鄭治祖 劉景熙

肥彭密晤「四萬」「同車」撇記者

■彭定康來港慶牛津
大學出版社(中國)50周

年作嘉賓，順便密會老
搭檔陳方安生。

香港文匯報記者劉景熙 攝

■「黑金主角」陳方安生，

面對傳媒追問表示：無需

要解釋。
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）「維基解密」披露前
政務司司長陳方安生，向美國駐港領事「報告」稱，
她將會走入校園向學生演講，以「抗衡」特區政府推
廣的國民教育。昨日，她就到中華基督教會基新中
學，與逾400名高中生對話。

退而不休進校園講政治
據引述，陳方安生在會上就以「高鐵靜坐抗議」及

「7．1遊行」抗爭活動為例，鼓勵青年「多關心及參與
政治」。

「維基解密」披露了逾千份涉及美國駐港領事館的
機密外交文件，其中一份踢爆「退而不休」的陳方安
生，聲言會走進校園「抗衡」特區政府「愛國教育」。
昨日，她就「坐言起行」，到基新中學以「提升中學生
對香港政治、社會議題的認識和關注」為題，與學生
交流。
由於是次論壇應「陳百萬」要求，由公開變成閉

門，該校校長翁港成在會後只得充當「傳話人」，透露
陳方安生在講座上的發言。他引述指，「陳百萬」的
發言主要集中在香港青年「政治參與度」，鼓勵青年主

動參與政治，以至參與「高鐵靜坐抗議」及「7．1遊
行」來「表達訴求」。
被問及她何以於2001年突然提早離開特區政府，其後

更加盟反對派陣營，翁港成引述指，陳方安生在講座中
未有直接回應，只揚言2007年考慮到立法會港島區補
選，是加快爭取普選步伐的契機，故自己「出山」參
選，但「爭普選」最終仍以失敗告吹。另外，有學生問
到「林瑞麟應否出任政務司司長」時，陳方安生表示，
她認同林瑞麟的做事能力，惟指他在部分議題欠缺「個
人立場」，才會被外界質疑為「人肉錄音機」。

「陳百萬」龜縮
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網民揶揄陳太「美國良心」


